

# Des systèmes d'alerte précoce efficaces

*Une approche axée  
sur l'être humain pour  
des communautés plus sûres*

« ...Un système d'alerte précoce n'est utile que si les communautés comprennent son fonctionnement et savent comment relayer l'alerte... »

Dr Raymond Forde  
Président de la Croix-Rouge de Barbade



Yoshi SHIMIZU/Fédération internationale - Horst LETZ/Fédération internationale - Yoshi SHIMIZU/Fédération internationale

- **La population locale sauve des vies**  
Elle est la première à agir quand survient une catastrophe.
- **Les communautés bien informées sauvent plus de vies**  
Elles ont bénéficié d'une formation et savent quels sont les signes de danger à surveiller et qui avertir.
- **Comprendre les risques**  
Les communautés, les autorités locales et la Croix-Rouge/le Croissant-Rouge établissent ensemble des cartes de risques de catastrophes naturelles, et évaluent les effets possibles de ces catastrophes et leurs conséquences pour la communauté.
- **Faire face aux dangers**  
Après avoir défini les dangers auxquels les communautés sont exposées, la Croix-Rouge/le Croissant-Rouge collaborent avec elles pour réduire leur vulnérabilité.
- **Établir un lien entre les connaissances**  
Les savoirs traditionnels peuvent être utiles à la science et vice-versa. La Croix-Rouge/le Croissant-Rouge aident à garantir un flux constant d'informations.
- **Être préparé**  
Pour réduire leur vulnérabilité aux risques, les communautés sont formées à la préparation aux catastrophes et aux activités liées à l'évacuation.
- **Travailler en équipe**  
Au niveau communautaire, des équipes d'intervention en cas de catastrophes organisent des simulations d'alerte précoce et articulent leur action avec le plan d'intervention d'urgence de la Croix-Rouge/du Croissant-Rouge et du gouvernement local.
- **Travailler ensemble**  
La Croix-Rouge/le Croissant-Rouge collaborent avec les instituts de recherche et les organisations locales, nationales, régionales et internationales, ainsi qu'avec les gouvernements et les Nations Unies, pour aider les communautés à se protéger des risques.